Pierre J. BONHOMME

le 23 mars 2008.

Notre prochain Cardinal??

Qu'il ait une longue expérience de l'activité pastorale, en ville et à la campagne.

Qu'il soit le Père, et non le Maître, de tous ses enfants, laïcs ou prêtres et de leurs frères et sœurs, les non- ou autres chrétien(ne)s.

Qu'il soit un témoignage de l'Amour, pour nous faire comprendre qu' "aimez-vous les uns les autres", ne veut pas dire "soyez amoureux ...", mais doit aussi signifier "aidez-vous ... les uns les autres".

Qu'il soit porteur de l'Espérance, cette porte s'ouvrant sur la Vie, et aussi très attentif à la Désespérance de tous ceux et celles qui voient leur Eglise s'écarter du message de Jésus et qui abandonnent leur Communauté et parfois même décident d'arrêter de vivre, espérant rejoindre plus tôt la Vraie Vie.

Pierre BONHOMME.

Transmis ce jour de Pâques, par Téléfax au n° 04.341.10.04.

Consultation "Quel Cardinal pour demain "

Avant tout je souhaite qu'il ait une foi profonde, qu'il aime la vie et qu'il exerce sa fonction de service en cohérence avec cette foi. Que son comportement soit humain, humble, attentif aux personnes, en particulier à ses collaborateurs et collaboratrices.

Ouvert aux réalités sociales, économiques et culturelles de ceux et celles qui vivent sur le territoire dont il aura la charge. Donc aussi connaissant bien le peuple qui vit ici et maintenant.

Qu'il sache écouter , déléguer et soutenir ,

heureux de discerner et d'encourager ce qu'il découvrira comme "petit pes pousses évangéliques" sur le terrain.

Qu'il marche comme un frère au milieu de ses frères, exerçant une autorité et non un pouvoir.

Une priorité? Une attention prioritaire aux prêtres si souvent isolés et sur-occupés.

Pte sr Lisbeth (L.Tollenaere)

to so Lisbeth

HUBERT AUCANGOLINIER DIOCESAINDES LAIES-ASBI- 1 RUE GUIMARD BX A DONCIL L'APPEZ PARU EN FIN 2007 AUSOTET D'UN CARDINAL EXCUSES DABORD MONECRINURE DE PARKINSO NOEN AGE DE 87 AMS OUTENT AU CHOCK DOWN CHAD WAL POUR LABELG BY OF CL FAVORATE BUMBANS QUE CES CHRETTENS QUI SONT, L'EGLAIO ADENT CEUR MUT A DIRE, C & CAROLINAL DAMNEELS FORM DIRFIELLEN REMINISCOR LEVERUS LEVINARD DE MAN UN WA THINK PAST DE PRAFTIRATE : NE CURE NIVICHORE- 12 MC WAT DE TEOR DE CHURIC PURKAREN LO DE SE MONTRAR ORGENICUSCHOND CON PETTON TENNE OU ON GUNTSUR SUN UT DE MORT. LAMONIED WANTER LING FORD GUO MINT OF TORT QUANTE MART I'M NUSTERIT UN ERROWER QUI SOOT PRESDET GERS, GRE COMMONTON COURT PROBLEMUS SOCIAVA GIVE SOUCHE DU BOON CUMMUN EN GENERAL FAUT-ILMWITIPLIER OU DIVISER LA FONCTION AU RISON DE REVUIR CNEVERUE ERIBNO ZE WHIEN BUTTEN SUN TEN CHROTHEN DOIT SCOTIPE POUR TO MILLOUNS D'HEALTENO; UN SUERIOS OF CHIENVOUS OUI VICENAPERATO SURTOUT DE PRUBLEME DES GENS MANGEUROUR 1 your misuns sore soucher Der PANTROT GUE BILINGUE OU PRESIDE LEAS TE SONT LES CHRETTON DE BARE QUI CHASTITURAT LEGUSE ET AVANN PAILA MERMENTE ECCLESIALE RISLAND LAUTURITHRITME SANT CONSCRIPTION DE UN BASE RUNDEUN AND IR PAR FASTINES ENCOURAGE US METER TOURNE BUPEUPER ET EN LAPIN RESERVE DE UNE TRIMORITÉ DE EMPETITUR FAVORISETS PULRILIUNINE PAR ON MIR RES ROMANS TACKET ZOE L'EGIRE A DES FEMILES PLUS SENSBLES ET PLUS WAM BROVES FUN TERROS 1 EGRISE PRECONNET LA DEMOCRATIK, MAN ELUE METUS GITLUIN O'ETRE DÉMOCRAÇÃ DE 200 DEMOZULUS DE METREFACCIONS A

Guel sardival four demais?

- Il faudrait
- une personnalité forte, midépendante et virtigre pour gonder un expert critique face à la "dictature" du tatiear.
- une personne proche du fenfle chrétien, à son éconte, à ses beroins, à l'environne. ment social, humain, foltique, religieux dans legrel il vit la réalité oprotionienne.
- une personne suverte sur problèmes belger et du mande-suverte sursi sur soutes religions, à leur vérité rans vouloir uniférer votre vérité.
- une personne qui vit et encourage les chrétiens l'espeit de feires car la seule veite est celle que le Peiet a danné far la lie dans les beatiliedes.

- ferramalité humaine cafable de frendre sa flace dans tous les problèmes de notre société, que soit le "levrair dans la fâte" qu' soit sentout le défenseur des excles, des démunis, des refetés en haffelant la fertice, le fartage, le solidarité_

hemble face op il propose sans mijorer fort jeg kressentiel de merrage du Christ est à fréserver.

boice opulgues unes de mes opinions, de mes souhaits. Je journais aussi ajouter: - une personne au delà des rivalités et audition communantaires, cafable de se placer sau derrus de la bagaire.

Ammord'et a letre prouvel Jacqueluie DUMORTIER

L'Orygel. me du Beau-Mur, 45 4030 Liège. V. REF. : Quel Cardinal pour demain? Thers amis. "Le jeuple qui se voulait un nouveau roi, 1) j'aidu, en son temps, traduire cette felle du gree Si mes sousenirs sont enacts: Heidû la retrouver, il n'ey a jas si longtemps dans la Bible. Execuses ma mémoire d'avoir oublié les références précises. à la dismocratie beloe, je me permets de lui faire a la dismocratie beloe, je me permets de lui faire remarquer que, molteurensement, jez ministre est remarquer que, molteurelleurs le jez ministre est per per d'arbleure d'arbleure par ± 13 présidents par en par la président par la partir par la président par la partir par la président partir par la président par la président par la président partir partir par la président par la président par la président partir par la président partir par la président par la président partir partir par la président partir par nomme non pas parle koi, mais par ± 13 présidents de nestra. ye est et ailleurs de tent étrolent que les politiques ne sont peus en passe avec se peuple.

ne sont peus en passe avec se peuple.

B. Lisant le commentaire assessigatif 29-01-08)

Jacquerye-Hensers (Latilhe Delgique den 29-01-08)

Je m'etonne que l'écurie valuesne, soit totalement
Je m'etonne que l'écurie valuesne. Vouckee pas la communication qu'il fanobrait
N'est ce pas la communication (l'est une tantologie)?
améliarer. Il est enceptionnel que dans un divorce, les torts no noient our d'en des ne sount que a un core un cordinal, challenger l'és lors ; j'espère un cordinal, challenger glu discloque. L'at temps et à contratemps, mois glu discloque. L'at assisses. ne soient que d'un côté. avec infiniment de patiences, (St lant?)

Bien 2/2 20:

Marcel JOREZ

L'APPEL Rue du Beau Mur, 45 4030 GRIVEGNEE

Liège, 04.03.08

Messieurs,

Concernant l'éventuelle succession de monseigneur DANNEELS, je souhaite:

Un prélat ouvert à tous et qui n'hésite à circuler dans tout le pays et y rencontrer les chrétiens de la base.

Quelqu'un qui sache accepter ceux qui se sentent rejetés de l'Eglise, : divorcés, homosexuels, prêtre mariés, ...

Mais aussi, quelque un qui osc braver les ukases de Rome.

Et enfin, quelque un qui n'hésite pas à prendre une position claire et nette lorsque nécessaire dans la vie civile et politique de de notre pays.

Cordialement,

I :358a

Merci pour cette initiative. Je donne un avis en mon nom personnel.

Juste un petit regret : vous ne parlez que de remplacer un "cardinal"... Il s'agit en fait d'un "évêque", le "titre" de cardinal n'étant pas du tout forcément lié, pas plus que la présidence de la Conférence épiscopale ni la "représentation" que cela implique. De plus on est évêque en fonction sans problème jusqu'à 75 ans, mais cardinal jusqu'à 80... Des confusions que font les gens, mais qu'il aurait peut-être fallu éviter. Car derrière ça, il y a toute l'assimilation entre l'implication "locale" et le centralisme romain...

L'animation des communautés chrétiennes, et à son service la fonction épiscopale, et donc le profil de l'évêque, ça c'est effectivement une chose qui nous concerne... A PAVÉS, nous commençons aussi une campagne d'information et de sensibilisation. Voir notre dernier numéro avec la référence au livre de G. Thils... de 1970! Nous organiserons une journée de débat là-dessus à Bruxelles (au Curé d'Ars) le samedi 12 avril. C'est le groupe bruxellois "Démocratie dans l'Eglise" qui animera la rencontre. On aura encore bien l'occasion de vous en reparler, après notre réunion du Conseil de PAVES le 26 janvier prochain.

Bien cordialement. Bonne fête de Noël et meilleurs voeux 2008 à l'APPEL!

Pierre Collet

Date: Thu, 20 Dec 2007 10:58:07 +0100

To:

From: appel@catho.be

Subject: Le magazine L'appel lance l'opération : "Quel cardinal pour demain ?"

.ExternalClass blockquote, .ExternalClass dl, .ExternalClass ul, .ExternalClass ol, .ExternalClass li {padding-top:0;padding-bottom:0;} Le magazine L'appel lance l'opération : "Ouel cardinal pou



Le magazine L'appel lance l'opération :

"Quel cardinal pour demain ?"

L'appel offre à ses lecteurs, mais aussi à tous les catholiques de Belgique qui le souhaitent, l'occasion d'exprimer leurs attentes pour le futur. Quel cardinal voulez-vous ? Dites-le au magazine L'appel.

Nous attendons qu'il soit 1) un homme de prière, 2) un homme à sensibilité pastorale, à l'écoute de son peuple, 3) un homme qui reflète le message des Béatitudes avec un soucis privilégié des pauvres et des souffrants.

Merci de diffuser ces attentes.

J.Deutsch,

Che Mm sa Commovable scalable Canite be hedren de la roux pur jennie p matem a Vae Je sous flam my min jahn fin dal moth for 6 to tomination to proten florach Jours to organisms wife to I grand Belgia Le secotaines and stemas le secotaines 2 le pro Et en Lecateur et fleral (he therell) Cobrestall le commonmaterde par l'Deimin of flament: Speat POBLMONN, Occars egoseful Gand My Dam Do Short Bloger yellow, origin from 6 flower on paled Jufabruel necellado Lo ble Jamoel Cyry HARD by (Mea 1948), e vogne 1 Tovaxi, Spacalal l I Han I fort aun Taribe. It a 1 Non by I st toleton referencia for I tosear timo Commande de de la contra la companda de la proposición de la forma de la la contra la trideribleral on Clyd

```
X-Virus-Scanned: amavisd-new at
X-Spam-Flag: NO
X-Spam-Score: 0.001
X-Spam-Level:
X-Spam-Status: No, score=0.001 tagged_above=-10 required=4
         tests=[HTML MESSAGE=0.001]
X-Originating-IP: [87.67.242 1521
X-Originating-Email:
X-Sender:
From: ""
To: "Appel" <appel@catho.be>
Cc: "
Subject: nouvel archévêque
Date: Mon, 24 Dec 2007 09:19:30 +0100
X-Priority: 3
X-OriginalArrivalTime: 24 Dec 2007 08:19:25.0688 (UTC) FILETIME=[B219DF80:01C84605]
Madame, Monsieur,
Ci-dessous mes attentes pour notre prochain archévêque.
Bien à vous,
Paul LOWENTHAL
```

De mon évêque, j'attends ce que j'attendrais de tout évêque, en tout temps et en tous lieux. Comme il ne peut avoir toutes les vertus, qu'il soit saint plutôt que savant, pasteur plutôt que théologien ou gestionnaire. Qu'il nous parle en chrétien suivant le Christ en Esprit et en vérité, plutôt qu'en catholique discipliné. Qu'il parle au monde avec vérité plutôt qu'avec habileté. Qu'il agisse avec charité plutôt qu'avec rigueur. Qu'il soit vrai.

Du primat de Belgique, présidant la conférence épiscopale et futur cardinal, j'attends qu'il soit attentif aux signes des temps et affronte la grave crise que vit l'Église. Qu'il dise aux Belges d'aujourd'hui ce que peuvent entendre les Belges d'aujourd'hui. Qu'il leur offre ce dont ils ont besoin et qui n'est pas forcément ce qu'ils demandent. Qu'il dialogue avec les autres religions et avec l'humanisme athée dans le respect de leurs personnes, donc de leurs convictions. Qu'il dialogue avec le monde sans absolutiser ce qui, dans notre tradition catholique, est culturel ou institutionnel plutôt qu'évangélique — et qui doit se couler dans une culture et des institutions civiles qui ont leur légitimité. Qu'il n'ait pas peur.

Paul Löwenthal

BRAVO pour votre initiative même si je pense qu'elle restera lettre morte car le pape nommera sans doute un homme obéissant et qui donc ne représente pas un danger pour lui.

Ce sera plutôt une « valeur sûre » ... comme Monseigneur Léonard.

Le nouveau cardinal devrait posséder la plupart des caractéristiques suivantes :

1° Comme tout chrétien devrait l'être, être un homme d'écoute, de dialogue et de tolérance, ce qui le démarquerait de la perception qu'a le public de Monseigneur Léonard par exemple ; Etre un homme qui ait vraiment envie de parler aux autres, comme les musulmans, les protestants et les francs-maçons, de les comprendre pour mieux les expliquer, de prendre parti pour eux lorsqu'ils ont raison, de leur demander des comptes lorsqu'ils ont tort, d'en faire des partenaires de dialogue, de prendre position avec eux quand on est d'accord, de leur tendre la main et de serrer la leur. Les hommes intelligents et raisonnables peuvent se rejoindre au-delà de leurs appartenances. Les dialogues à voix basse, derrière des portes closes ne sont pas de l'oecuménisme, ce sont des apartés auxquels le nouveau cardinal ne doit pas participer.

2° Il devrait être homme dévoué aux autres évidemment, comme tout chrétien devrait l'être, mais aussi un homme d'action

3° Il ne devrait pas avoir peur de dire ce qu'il pense et en particulier au pape. Obéir c'est bien jusqu'à un certain point, après cela devient pathétique et cela met de l'eau au moulin de nos détracteurs ...

Toutefois, un tel homme n'a évidemment aucune chance d'être nommé.

4° Etre un représentant crédible de l'Eglise : bonne présentation, parlant bien, maîtrisant au moins 4 langues, charismatique (au sens psy !, pas l'autre), ouvert, franc, empathique, souriant, ayant le sens de l'humour et donc la faculté de se détacher des réalités, sûr de lui sans être arrogant, bon vivant, Bon communicateur et entouré des meilleurs conseillers en communication, car l'Eglise est traditionnellement mauvaise et maladroite, voire nulle en cette matière.

5° Etre un homme de discernement, détaché des convenances et des idées préconçues, libre dans sa tête, dans son cœur et dans son corps.

6° Etre un homme pragmatique (par opposition au dogmatique), qui donc lise la foi chrétienne avec un œil et un esprit actuels, dépoussiérés de façon à pouvoir parler aux gens et aux jeunes, pas à la population crédule et décroissante qui forme aujourd'hui le noyau des fidèles de l'Eglise en Belgique. Les gens qui sont à la frontière de la Foi (attachés à l'Eglise mais plus pratiquants) demandent plus de raison et d'intelligence, moins de dogmes et crédulité, moins de ce vocabulaire et de ce langage vide et éculé qui ne dit rien aux gens qui réfléchissent et aux jeunes, mais un langage neuf, concret, moins béat, moins candide, faute de quoi on continue d'aller vers l'abîme (car je suis convaincu que l'Eglise, faute d'avoir su négocier le virage de la modernité va vers sa fin en tant qu'acteur crédible dans le monde).

Vous pouvez citer mon propos mais vous devez me demander d'abord et citer votre source.

Salutations cordiales, Michel Jadot

De : L'appel [mailto:appel@catho.be] **Envoyé :** jeudi 20 décembre 2007 10:46

À: Recipient List Suppressed:

Objet : Le magazine L'appel lance l'opération : "Quel cardinal pour demain ?"



X-Spam-Flag: NO X-Spam-Score: 0.001

X-Spam-Level:

X-Spam-Status: No, score=0.001 tagged_above=-10 required=4

tests=[HTML MESSAGE=0.0011

Reply-To: "Jean GERARD"
From: "Jean GERARD"

To:

Subject: Noël m'inspire

Date: Tue, 25 Dec 2007 17:38:17 +0100

X-Priority: 3

X-Antivirus: avast! (VPS 071224-0, 24/12/2007), Outbound message

X-Antivirus-Status: Clean

Face à l,Eglise romaine, ses prétentions (« hors de l,Eglise point de salut ») et ses dogmes, ne pourrait-on pas envisager sérieusement de « fédérer » notre conception de l,Eglise de Jésus-Christ à l,instar de Pierre Valdo (1170) et Martin Luther (1521) et bien d,autres qui ont été amené à « protester » en leur temps.

Les protestants modernes que nous constituons, nous avons tort de rester « l,Eglise du silence ». Nombre de baptisés qui ont déserté « la romaine » attendent passivement que nous nous manifestions publiquement (comme Jacques Gaillot) plus déterminés à vivre notre foi d,une autre manière et pas seulement comme une religion cantonnée dans la sphère privée comme la société civile voudrait nous voir retranchés. Ce serait non seulement un service à rendre à tout le peuple des baptisés partis sur la pointe des pieds de l,institution officielle mais un avertissement apte à faire réfléchir la hiérarchie officielle, comme à chaque fois dans son histoire.

Cette Eglise du silence actuelle pourrait d,ailleurs s,appeler l,Eglise de Parténia.

A votre réflexion

Jean GERARD (ou jean n,ai marre)

25/12/2007.

Cette année, le cardinal Danneels atteint le grand âge de la pension des évêques. Le concile nous a invités en tant que peuple de Dieu à nous intéresser à notre église et à ses responsables.

Profitons donc de cette occasion pour demander que les églises de Belgique invitent tout le peuple de Dieu à faire entendre ses attentes et ses désirs à ce sujet et à les faire passer le plus largement possible par les autorités et les moyens de diffusion à sa portée.

Notre évêque ne devrait-il pas avoir à cœur en priorité l'évangile et le commandement nouveau de nous aimer et de nous entraîner à aimer comme le Christ Jésus nous a aimés ? Il ne devrait pas chasser des brebis (même en raison de leurs faiblesses doctrinales ou morales) mais ramener les brebis perdues.

En tant qu'Eglise de Jésus-Christ, le pouvoir ne devrait-il pas y être au service des petits et des pauvres et ne devrions-nous pas choisir nos responsables en fonction du travail effectué réellement dans ces services ?

Bien entendu, il ne s'agit pas d'engagement politique ou qui cherche à diviser, mais de poursuivre la mise en route de toute la communauté ecclésiale vers une solidarité vraie avec les pauvres : éducation des enfants en difficulté, handicapés, sans logis et sans papiers... Déjà de nombreux chrétiens et de nombreuses chrétiennes y travaillent et la suite la plus prometteuse des célébrations de Toussaint 2006 me semble être à Bruxelles l'engagement de l'église dans la remise en état de ses bâtiments pour en faire du logement pour les mal logés. J'apprécie beaucoup aussi l'action d'église « Vivre Ensemble » et l'accueil par de nombreuses paroisses des « Sans Papiers ».

Ce qui nous fait mal actuellement, c'est de savoir que Bruxelles est une des trois régions les plus riches d'Europe, entourée de communes parmi les plus riches de Flandre et de Wallonie... alors que pauvres et jeunes y sont à la rue, sans avenir et disponibles pour tous les mauvais coups et toutes les révoltes.

Pour que chrétiens et chrétiennes puissent s'intéresser à notre église et à son travail (l'œuvre de Dieu) et tenir leur place dans notre pays il me semble indispensable de favoriser le fonctionnement démocratique de notre église. Ne serait-il pas utile et nécessaire que nos responsables soient des démocrates convaincus à l'écoute de l'Esprit qui parle dans le cœur des disciples ? Si nous voulons donner un avenir à notre église, plutôt que de faire appel à des missionnaires si nécessaires chez eux, ne faudrait-il pas mettre en œuvre et écouter les différents conseils prévus par le concile ? Ne faudrait-il pas permettre aux jeunes, aux femmes et aux étrangers d'avoir leur place et de décider avec nous ?

J'aimerais aussi que notre responsable soit intransigeant sur le respect à accorder à celles et ceux qui ne pensent pas comme nous, à celles et ceux qui parlent une autre langue que la nôtre. Il faudrait que notre église s'oppose fermement à ceux qui ne croient pas en la femme et en l'homme vivant aujourd'hui. Jésus, lui, a cru dans l'homme, même dans le centurion, la prostituée, le publicain, le centurion et le zélote.

Notre Eglise ne devrait-elle pas montrer l'exemple d'un vrai dialogue interreligieux et œcuménique ? Ne devrait-elle pas être en pointe pour la reconnaissance de l'égalité entre l'homme et la femme ? Ne devrait-elle pas rappeler qu'accueillir l'étranger, c'est accueillir Jésus ?

Membre du groupe "Démocratie dans l'Eglise", je me réjouis de votre question qui rejoint nos préoccupations.

Je joins donc un texte que nous avions déjà préparé ensemble.

J'y ajouterai, après avoir entendu le cardinal Danneels, qu'il faudra être attentif dans les circonstances actuelles à l'équilibre entre les communautés linguistiques en Belgique. La tradition depuis 1830 est que l'archevêque est choisi du rôle linguistique différent de son prédécesseur.

Il semble que l'actuel prélat aimerait choisir pour sucesseur l'évêque flamand qu'il a mis à la tête de l'église de Bruxelles et qui s'est entouré de responsables décanaux et vicariaux en grande majorité néerlandophone..., ce qui entraîne une main mise sur les biens d'église par une toute petite minorité de néerlandophones.

Ne faudrait-il pas aussi mieux tenir compte de la pastorale territoriale? L'actuel archevêque estime que son diocèse est tellement grand qu'il le gère comme s'il s'agissait de trois diocèses et colle à la pratique politique en mettant à leur tête des (sous)-évêques pour Bruxelles et les (sous)-diocèses des Brabant wallon et flamand.

Si l'on souhaite un peuple de Dieu responsable, il faudrait, à mon avis, que chacun de ces vicariats (sous-évêchés) devienne un véritable évêché avec un vrai conseil pastoral et un vrai conseil presbytéral élu et responsable.

La nomination des évêques en terre de liberté semble se heurter à un écueil de poids : il faudrait que l'évêque promette de soumettre sa pensée à celle du pape. Cela n'est-il pas en opposition avec l'évangile de Jésus-Christ et avec la nécessaire dignité humaine?

Enfin j'aime rappeler que les cardinaux ne sont pas à l'origine des ecclésiastiques, mais des chefs de quartier de la ville de Rome qui se réunissaient pour élire (plus ou moins démocratiquement) leur évêque.

Avec mes remerciements pour votre bon travail et mon amitié,

Henri Solé

Changement de responsablede l'e?glise catholique de Belgi que.d

Je souhaite un cardinal aimant comme Jésus nous a aimé, dans les limites bien sûr de son humanité. Si ce cardinal possède cette qualité, il aura toutes les autres, respect, ouverture, sensibilité pastorale...

Louis ESCOYEZ

b=M+bNIerpQi+zquOVimOH5rdwYF5ncoY1Y2vwdTQAXPXvkLSGgNEeOob4LA33AifsubTWv0X4ehSCWW/xbTTV10cMwLk4W5ZNK y5QotIL65rMnlaV6YP5UJVO4eMR96Q7R0dmkV0KLveG3ScDBAFhTiTJZ+N9yiYaaXRrn3p3Bio=;

X-YMail-OSG:

eeRKGAgVM1msjUXX8xIhrMoePtxz532wkW4INQGWVkpy2kPQFum8SvdgVcPksG19bTFirTT11wLlhj4HUS.Wz4NlL9OvocUDb13dTi6OrEK4GYUc.VsVLKM-

Date: Sat, 29 Dec 2007 11:19:17 +0000 (GMT)

From: Stoop

Subject: Choix d'un nouveau cardinal

To: appel@catho.be

Co: 1 to fact the same

La fraternité de Nazareth souhaite un cardinal qui prône la prière et la ^prière des petits enfants , qu'eux aient un exemple à donner aux adultes , cet exemple due à leur fraicheur de coeur et la pureté qui les habitent.C'est très jeune qui faut leur apprendre la joie: celle d'être enfant de Dieu . Jésus a dit " laissez venir à moi les petits enfants". Vingt ans d'expérience en 2008 me font dire que c'est tout tout petit qu'on peut faire naître des petits "saints" pour ce millénaire plongé dans l'égoïsme et le matérialisme.

" Venez et voyez " comme il est beau de voir ces petits dès 3 ans adorer , chaque mercredi, Jésus eucharistie.

Oue le Seigneur bénisse notre nouveau Cardinal.

En l'occurence, je voudrais lui demander de venir célébrer l'eucharistie du 13 septembre 2008, à la fraternité de Nazareth à Wezembeek Oppem, pour fêter les 20 ans de cet appel reçu à Medjugorge : celui de faire de la fraternité un lieu ou petits et grands apprennent l'importance de la prière d'adoration.

L'appel reçu le 15 aout 1988 est celui ci , discerné à l'époque avec des prêtres et soumis à Monseigneur Danneels " Va, vers les enfants, c'est par leurs prières qu'ils convertiront les grands et les puissants". De là ,avec des signes reçus j'ai commencé la prière d'adoration avec les petits et les plus grands.

En vous souhaitant avec la force de l'Esprit Saint que le choix de Dieu soit en la personne de notre prochain Cardinal.

Thérèse Stoop

Yahoo! Mail innove : interface hyper pratique, messenger intégré, couleurs - découvrez la démo !

X-Spam-Flag: NO
X-Spam-Score: 1.819
X-Spam-Level: *

X-Spam-Status: No, score=1.819 tagged_above=-10 required=4

tests=[MIME QP LONG LINE=1.819]

X-Belgacom-Dynamic: yes

Date: Mon, 31 Dec 2007 17:45:14 +0100 Subject: Quel Cardinal pour ?

From: Jean Guyaux <
To: <appel@catho.be>

Thread-Topic: Quel Cardinal pour demain?
Thread-Index: AchLzIP/wllFmre/EdywXwANklFdMg==

Le cardinal dont nous avons besoin demain, devrait être avant tout un homme de prière, capable de faire comme Jésus : se retirer dans la montagne pour prier.

- Il devrait être attentif et docile aux inspirations de l'Esprit Saint.
- Il devrait pouvoir donner de l'Eglise une image attirante.
- Il faudrait que, à travers son comportement et son discours, il soit évident que le message de Jésus est une Bonne Nouvelle pour les hommes d'aujourd'hui.

Qu'en le rencontrant, en le voyant vivre, on ait envie de mieux connaître Jésus.

- Il devrait être proche de ses prêtres et à leur écoute mais aussi proche des laïcs et à leur écoute.
- Il devrait être spécialement attentif, comme Jésus, aux pauvres, aux malades, aux exclus et nous entraîner dans la même direction.

Voilà ce qui me vient à l'esprit. Mais je prie surtout pour qu'il soit l'homme de Dieu, l'homme choisi par Dieu pour cet important ministère.

Jean Guyaux

Quel Cardinal pour demain?

Une grave question au moment ou notre pays est entrain de se poser la question de son existence! Pour moi, il est certain que les flamands veulent la séparation, et ce n'est qu'un délai plus ou moins long suivant la résistance des wallons.

Alors:

1*séparation de l'église également ? Il est certain que les wallons ne pourraient vivre avec un archevêque flamand, ni les flamands avec un francophone.

2* le titre de Cardinal, qui n'est qu'une »décoration » attribué à l'archevêque de Belgique se poserait d'une autre façon. Un ou deux qu'en pense Rome ?

De toute façon ce qu'il nous faut, c'est un homme de terrain. On n'à que faire de savants théologiens qui vivent dans leurs livres, émettent des théories, mais n'ont aucune idée de la vie réelle des gens. Si vous permettez une comparaison, il faudrait la même, opération que le CDH vient de réaliser avec Josly Piette. Quelqu'un qui connaît les problèmes pour les avoir vécus et non pas un politique qui est un juriste mais n'a jamais du se battre pour survivre.

Il est délicat de citer des noms. Mais certaines figures sont trop traditionalistes, il serait utile d'avoir un homme qui saurait prendre une « certaine liberté » avec la « mafia » que constitue le Vatican.

Il est regrettable de voir la reprise que Rome a opéré sur le concile I Les fidèles sont considérés comme de jetons, ils n'ont qu'a obéir. L'église ne devrait-elle pas apprendre la démocratie et réaliser que les chrétiens sont des humains et non des jetons. Il serait indispensable de pouvoir établir un dialogue avec « l'autorité ». Le futur archevêque devrait pouvoir instituer ce dialogue.

Tout cela fait beaucoup de choses! Prions pour que l'Esprit Saint soit quelque peu écouté là-bas!

L.Lambret

Abbé Louis LAMBRET

X-Spam-Flag: NO

X-Spam-Score: 1.286

X-Spam-Level: *

X-Originating-IP: [87.64.240.1101

From: josiane callewaert

To: <appel@catho.be>

Subject:

Date: Tue, 8 Jan 2008 15:20:40 +0100

Importance: Normal

Josiane Callewaert.

X-OriginalArrivalTime: 08 Jan 2008 14:20:40.0279 (UTC) FILETIME=[A55C3E70:01C85201]

Merci de demander aux chrétiens leur avis sur la nomination du prochain cardinal.

Personnellement, je souhaiterais qu'il soit dans la meme lignée que le cardinal Daneels : ouvert et très dyplomatique. Mais peut-etre qu'avec la pénurie de pretres il parviendra à ouvrir les yeux à la curie romaine et que des femmes pourront célébrer l'eucharistie.

Je suis une femme et je fais partie d'une communauté chrétienne qui se veut une communauté vivante et proche de la base. Les gens d'aujourd'hui ont besoin de comprendre ce qu'on leur dit et comment faire passer la bonne nouvelle de l'évangile sans se détacher du lourd manteau que l'Eglise s'obstine à leur faire porter.

Je n'ai pas beaucoup d'illusion sur la prise en considération de mon opinion mais sait-on jamais, peut-etre que l'esprit soufflera là où on ne l'attend plus.

Arrêtez le ping pong, et recevez votre réponse dans la seconde ! Windows Live Messenger

Bravo pour votre initiative de consulter les chrétiens.

Ma réponse est simple :

"UN PASTEUR, ET NON PAS UN DOCTEUR DE LA LOI"

Par ailleurs, il serait lamentable de nous diviser en deux archevêchés.

Peu importe le régime linguistique, pourvu qu'il s'agisse d'une personnalité bilingue.

Notre Cardinal Danneels est excellent. S'il le veut bien, demandons lui de rester en poste encore quelque temps.

Bien à vous

Jean-Louis Luxen

X-Spam-Flag: NO
X-Spam-Score: 0
X-Spam-Level:

X-Spam-Status: No, score=0 tagged_above=-10 required=4 tests=[none]

X-Belgacom-Dynamic: yes

Subject: Attentes futur Cardinal

From: mar&luc To: APPEL@CATHO.BE

Date: Wed, 09 Jan 2008 17:57:11 +0100

Chers Cathos,

Si vous ne voulez pas que notre Église se marginalise, le meilleur choix pour la succession de Monseigneur Danneels, sera Mgr De Kesel, parfait trilingue et connaissant parfaitement la situation. Il est déjà bien accepté par tous. La continuité de la tâche d'une ouverture au monde actuel sera assurée. Margarethe et Luc

X-Spam-Flag: NO X-Spam-Score: 1.591 X-Spam-Level: *

X-Spam-Status: No, score=1.591 tagged above=-10 required=4 tests=[FRT_OFFER2=1.59, HTML_MESSAGE=0.001]

X-Belgacom-Dynamic: yes

From: "anne-marie van lierde" To: "L'appel" <appel@catho.be> Subject: Quel cardinal voulons-nous? Date: Wed, 9 Jan 2008 17:58:36 +0100

X-Priority: 3

C'est sympa de poser la question, même si Rome ne va pas nécessairement tenir compte de l'avis des diocésains.

1° Mon premier choix va à Mgr Jozef De Kesel. Il est jeune, dynamique, bilingue, et connaît déjà un peu le diocèse. Il a été très efficace lors de Toussaint 2006.

2° En second lieu Mgr Jousten, évêque de Liège. Il est trilingue, très attentif aux personnes et très pastoral.

Je considèrerais comme dramatique qu'on nous désigne Mgr Léonard. Il est gaffeur et moralisant.

Je serais curieuse de voir le résultat final. Merci si nous pouvons le recevoir Cela donne une image de notre Eglise.

Anne-Marie van Lierde

X-Spam-Flag: NO

X-Spam-Score: 0.001

X-Spam-Level:

X-Spam-Status: No, score=0.001 tagged above=-10 required=4

tests=[HTML MESSAGE=0.001]

X-Originating-IP: [81.244.75.231]

From: emmanuel vandekerkove

To: <appel@catho.be>

Subject: Le nouveau Cardinal de Belgique Date: Wed, 9 Jan 2008 18:57:28 +0100

Importance: Normal

X-OriginalArrivalTime: 09 Jan 2008 17:57:29.0056 (UTC) FILETIME=[199BD600:01C852E9]

Je suis tournaisien et Mgr Harpigny est pressentit et en première place pour devenir le prima de Belgique.

Ce serai une catastrophe pour l'église, car c'est un dictateur imbu de sa personne, il se voit déjà pape!

Il est très mal vu des tournaisiens, il a licencié beaucoup de personnes compétentes et dévouées, sans motifs, pour placer sont "état-major".

Il a même renvoyer la cuisinière de évêché, qui était là depuis de nombreuses années, motif; avoir un enfant handicapé. Elle est maintenant sans ressources, c'est scandaleux.

Une telle personne ne devrait même pas faire partie de l'église.

Pour nous tournaisiens ce serai une délivrance, mais la Belgique ne mérite pas ce parvenu. Que Dieu nous en protège.

Vandekerkove Emmanuel

Vous voulez vous faire connaître... Créez gratuitement votre espace sur le web. Windows Live Spaces

Madame, Monsieur,

En réponse à votre invitation, et même s'il revient avant tout à l'Esprit Saint de donner aux chrétiens du diocèse de Malines-Bruxelles le meilleur archevêque – il ne faut pas confondre la fonction d'archevêque avec celle de cardinal – nous vous donnons nos attentes de chrétiens.

Comme le Cardinal Danneels, le futur archevêque sera avant tout un homme de Dieu, pétri de Foi et d'Amour. Il saura à la fois écouter très patiemment et décider pour le bien de tous. Il sera un pasteur qui d'une part, précède ses brebis en leur montrant le chemin de Jésus et d'autre part, encourage celles qui ont plus de mal à suivre. Il portera la bonne nouvelle de l'Evangile dans la Société « sans complexe, ni arrogance ». Il sera entrepreneur et utilisera les moyens modernes de communication pour donner des balises à tous les décideurs. Il privilégiera l'action dans le monde en dialoguant avec tous les acteurs de la société civile sans négliger la conduite des évolutions nécessaires au sein de son archidiocèse. Il sera particulièrement attentif à la beauté des célébrations eucharistiques dans nos églises. Nous faisons toute confiance à l'Esprit Saint pour donner à notre archidiocèse le bon pasteur qu'il mérite.

	ment,

Chantal et Patrick du Bois.

No virus found in this outgoing message.

Checked by AVG Free Edition.

Version: 7.5.516 / Virus Database: 269.17.13/1214 - Release Date: 8/01/2008 13:38

Monseigneur Jousten , polyglotte = multilingue. Puisse Benoît 16 voir clair pour la Belgique ! Etienne Thonnard.

X-Spam-Flag: NO

X-Spam-Score: 0.904

X-Spam-Level:

X-Spam-Status: No, score=0.904 tagged_above=-10 required=4 tests=[AWL=-0.903,

HTML_MESSAGE=0.001, SUBJ_ALL_CAPS=1.806]

X-Belgacom-Dynamic: yes

From: "Thonnard Paques

To: <APPEL@CATHO.BE>

Subject: QUEL CARDINAL VOULONS-NOUS ?

Date: Fri, 11 Jan 2008 13:36:36 +0100

X-Priority: 3

Le prêtre des loubards serait aussi l'idéal car Guy Gilbert est ancré dans le réel ; évidemment en Belgique tout est susceptibilité et de plus G.G. a d'autres "chats à fouetter"... Il est français, il n'est pas belge, quel péché! Quand dans notre pays l'apprentissage d'une seconde langue sera l'anglais, tant pour les flamands que pour les wallons, alors les querelles s'estomperont. On dirait que pour beaucoup la bagarre est le seul antidépresseur et que le bon sens (=se mettre à l'anglais) ne doit pas l'emporter ; ainsi une pléthore de politicien(ne)s justifient leur onéreuse existence, ruinant les travailleurs qui n'aspirent qu'à la paix. E.T.

```
X-Virus-Scanned: amavisd-new at
X-Spam-Flag: NO
X-Spam-Score: 1.212
X-Spam-Level: *
X-Spam-Status: No, score=1.212 tagged_above=-10 required=4
         tests=[HTML MESSAGE=0.001, MSGID_MULTIPLE_AT=1.211]
X-Belgacom-Dynamic: ves
From: "Joris" <
To: <appel@catho.be>
Subject: Quel cardinal pour demain
Date: Fri, 18 Jan 2008 14:26:59 +0100
Thread-Index: AchZ1c3XQgLhEp/CT6urhiAew3q6fw==
Suite à votre invitation dans l'Appel n° 303 de janvier 2008, voici quelques espoirs pour le
nouveau cardinal:
           Un rassembleur
           Un prophète
           Un adepte de la mise en œuvre des résolutions conciliaires
           Un parfait bilingue
           Un homme proche des gens
Il ne reste qu'à le trouver ...
Mgr Danneels incarnait pas mal de ces aptitudes
Cordialement
SJO
```

Aux lecteurs de L'appel,

Le groupe « Démocratie dans l'Eglise », dont L'appel vous a déjà parlé, souhaite vous aider à répondre à l'invitation faite dans le n° de janvier de lui exprimer vos attentes à propos d'un nouvel archevêque.

Nous ne vous proposons pas de lettre-type mais plutôt matière à réflexion que vous utiliserez comme bon vous semble.

Vous trouverez ci-dessous la synthèse d'une consultation menée par notre groupe et portant sur le profil souhaité pour un nouvel évêque. Cette consultation a recueilli 700 réponses.

Au-delà de votre réponse à L'appel, vous pouvez également vous adresser directement aux autorités (nonce, archevêque, évêques) et autres personnes (potentiellement) concernées par cette prochaine nomination.

Espérant vous avoir été utiles, nous vous remercions pour les initiatives que vous prendrez afin d'instaurer progressivement une culture plus démocratique au sein de l'institution de notre Eglise.

Démocratie dans l'Eglise Gerda et Pierre Compère, Jean Legein, Henri Solé, Philippe Van Vlaenderen

- SYNTHESE GENERALE -

Un profil clair et exigeant se dégage de l'ensemble des réponses.

L'évêque souhaité sera à la fois :

- un homme pétri d'évangile, ce qu'il entretiendra par la prière et l'écoute des théologiens,
- son expérience antérieure sera celle du terrain, aussi diversifiée que possible avec une insistance sur les milieux défavorisés,
- un homme de dialogue et d'écoute, qui connaît ses diocésains dans leur diversité,
- à l'esprit ouvert aux personnes, aux différentes situations sociales, aux autres courants de pensée, à la modernité,
- dynamique, qui prend position au nom de l'évangile, dont la foi peut bousculer, qui encourage les initiatives dans son diocèse, sait faire confiance et déléguer.

On demande donc bien un témoin plus qu'un gestionnaire ou un administrateur. Témoin de la foi, de l'espérance et de la charité :

- une foi reflet de l'évangile, dont il témoigne ouvertement, au risque de déranger,
- une espérance qui dynamise son diocèse et soit « bonne nouvelle pour les pauvres »,

• une charité qui le mette à l'écoute de tous, avec priorité aux plus démunis.

Pour faire bonne mesure, on lui souhaite aussi « une bonne dose d'humour et de bon sens »

Voici d'après moi les qualités que j'aimerais trouver chez le nouveau Cardinal pour Malines-Bruxelles et... la Belgique:

J' ai élargi les frontières car pour moi les Évêques ont une mission pour l' Église universelle ou du moins pour le moment.

Je crois que le « gouvernement » de l'Église devrait être de plus en plus régionalisée , laissant une grande liberté de manœuvre à l'Évêque du lieu. Ce point devrait être approuvé par le Vatican s' il désire encore être crédible par la grande majorité des fidèles ou des êtres cherchant un lieu où exprimer leur grande soif du spiritualité. L'Évêque comme la curie romaine devrait s' occuper uniquement du message du Christ: Apprendre au fidèle à aimer et à nous approcher du Père. Et non pas s' il faut utiliser du pain ou du mil fruit du travail de l' homme ou plus près de chez nous pendant les rencortres de Toussaint 2006 un Évêque dans un bistro à St Gilles prône le dessein intelligent. Réaction évidente d' un scientifique, physicien et docteur en math..: « ...En passant du créationisme au dessein intelligent, l'église a donc manqué une bonne occasion de se taire ou de retirer ses pions du monde scientifique »Voir blog http://laurent.xn--phnix-csa.net/post/2007/09/30/Forte-régression-de-lEglise-quant-a-levolution

Toutes les lettres écrites par le Cardinal Danneels à l'occasion de Pâques et de Noël rejoignent l'objectif de cet apprentissage de la charité et de la vie intérieure.

Le nouvel Évêque de Bruxelles devrait avoir, comme le faisait le Cardinal Danneels des contacts avec le pape quand une décision venant de Rome ne semble pas être très judicieuse pour lui pour des prêtres et pour des laïcs.

Voici un témoignage d'un prêtre belge en Afrique:

« ... lorsque je vois qu'ils(les catéchistes) ont « tout » fait, sauf célébrer l'Eucharistie, lorsque je vois que les communautés, faute de prêtres, célèbrent la messe au mieux cinq fois par an, je me demande pourquoi en n'en a pas ordonnés prêtres certains ou pourquoi on n'a pas cherché l'exception théologique pour leur permettre de célébrer l'Eucharistie. Parce qu'ils sont laïcs et mariés, on préfère laisser les communautés sans Eucharistie alors que « c'est l'Eucharistie qui fait l'Eglise ». N'est-ce pas plutôt les hommes habités par l'Esprit qui font l'Eglise ? »

Ce sera très bientôt le cas dans nos Églises européennes.

Je faisais partie d' une communauté à Bruxelles où durant les vacances en semaine le prêtre responsable donnait l' autorisation à certains d' entre nous de nous rassembler pour pier ensemble: demande de pardon lecture et partage des textes du jour, prière partagées de demande, de louange, le notre Père et la communion. Tout ceci avec beaucoup de temps de silence et de chants méditatifs. Nous avons eu un changement de responsable la communauté est fermée en semaine les deux mois d' été. Il n'y a eu aucun abus, aucune réclamation jamais nous allions à l'autel. Le prêtre a décidé tout seul et disait: « le laïcs n' ont pas à jouer à faire la messe »!

Je me permets de joindre un petit passage de l' Encyclique de Benoît XVI : "Spe salvi" qui exprime bien l' apprentissage de l' amour comme prenier devoir pour tous.

« 14. L'autorité exercée dans l'Église au nom du Christ et par la puissance de l'Esprit Saint, doit être, sous toutes ses formes et à tous les niveaux, un service (*diakonia*) d'amour, comme l'était celui du Christ (cf. Mc 10,45; Jn 13,1-16). L'autorité dont nous parlons, en ce qu'elle exprime l'autorité divine,

ne peut subsister dans l'Église en dehors de l'amour entre celui qui l'exerce et ceux qui en sont l' objet. Il s'agit donc d'une autorité sans domination, sans contrainte physique ni morale. »

Le prochain Évêque devrait croire au plus profond de lui-même que l'Esprit Saint est capable de parler à des laïcs et que ceux-ci ont la possibilité d' y répondre.

Donner aux laïcs de vraies responsabilités d' Église c' est leur donner l'occasion de répondre à un appel. Admettre des laïcs comme bouche trou ou les renvoyer sans aucun aménagement quand ils nous plaisent plus est un acte contre l'Esprit.

Je me souviens que le pape Jean-Paul II avait dit que les prêtres devaient se trouver parmi les incroyants pour leur évangélisation et que certains chrétiens pouvaient prendre en charge leur communauté. Aie-je rêvé? Je ne vois pas ou peu d'application à ce souhait.

Comme j' ai été assez longue j' ai pitié de ceux qui devront dépouiller les différentes réponses je fais un rapide résumé:

1° en tout premier lieu apprendre au fidèle à aimer le Père et les êtres humains. Bien avant de faire respecter les lois.

2° Croire très profondément que l'Esprit Saint parle aussi aux prêtres et aux laïcs et à les encourager à y répondre.

3° Que sa prière soit contagieuse.

Je vous remercie bien vivement de nous donner l'occasion de nous exprimer, c'est toujours par la base que les choses pourront changer.

J' espère que les réponses seront nombreuses pour éventuellement toucher certains coeurs.

Claire Jelvante.